des œuvres sociales, telles que les missions ou l'installation des Bénédictins, des Frères des Ecoles chrétiennes, des Salésiens, etc., l'immigration de nombreux Européens, etc. En somme, le Brésil progresse et sa population paraît devoir être portée en 1908 à plus de 20 000 000 d'habitants.

Le commerce à atteint 2 milliards et demi de francs, dont 750 millions pour l'exportation du café et 150 millions pour celle du maté; l'usage de ce dernier se répand en Europe, comme succédané du café et du thé.

Le café provient surtout de la province de Sâo-Paulo, et la « yerba maté » des provinces méridionales confinant avec le Paraguay et l'Uruguay, où sa culture se fait aussi en grand.

Les GUYANES, où tout est calme, ne nous arrêteront pas.

VÉNÉZUÉLA. — Par suite d'une insulte faite au résident néerlandais, expulsé de Caracas par le président Castro, la Hollande se voit dans l'obligation de faire le blocus des côtes de cette république par ses vaisseaux de guerre. Les États-Unis, reconnaissant le bon droit de la Hollande, n'opposèrent pas en cette occasion la « doctrine de Monrœ », à condition qu'il ne sera pas question d'une occupation militaire du Vénézuéla. D'ailleurs, Castro, détesté et malade, vient à Berlin pour y subir une opération. Son absence permettra-t-elle au vice président Gomez de ramener la justice dans le gouvernement et le respect de la diplomatie étrangère ?

Rien à signaler pour la COLOMBIE, si ce n'est un incident de frontière avec la Panama.

L'EQUATEUR revendique toujours l'étendue de son domaine jusqu'à l'Ica ou Putumayo, et achève son chemin de fer de Guayaquil à Quito.

Le Pérou s'occupe aussi de sa portion du chemin de fer panaméricain.

La Bolivie obtient du Chili une communication par rail avec la côte, à Antofagasta.

Le Chill, où la liberté individuelle est mieux pratiquée que dans les Etats ci-dessus, continue à prospérer sans secousse; il appelle des immigrants.

Le Paraguay était tranquille depuis quatre ans. C'était trop long pour une république du sud. Tout à coup, à l'aube du 2 juillet, la fusillade et la canonnade retentissent dans les